
 Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo 
 Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento 

 

 

Audiência Pública em São Paulo - 29/09/2023 

Região Metropolitana de São Paulo 

 

Local: Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo  

Início: 14h10 Término: 17h00 

 

Autoridades Públicas Presentes: 

 

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento: 

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz 

Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP), Enio Tatto - PT, Rafael 

Saraiva - UNIÃO e Oseias de Madureira - PSD. 

 

 

Demais deputados:  

Ana Carolina Serra - CIDADANIA, Dr. Eduardo Nóbrega - PODE, Dr. Jorge do 

Carmo - PT, Eduardo Suplicy - PT, Reis - PT, Rui Alves - REPUBLICANOS.  

 

 

Demais autoridades públicas que participaram da mesa: 

Nilto Tatto (deputado federal) e Eduarda Costa (vice-presidente externa do 

Diretório Acadêmico Benedicto Montenegro).  

 



2 
 

Sugestões Apresentadas 

 
Total de cidadãos presentes: 420 

Sugestões apresentadas: 24 

 

 

Nome: Franscisco Wilton (líder comunitário) 
Representando a entidade/organização: cidadão do distrito do Grajaú 
Áreas: saúde. 

Sugestão 

Recursos para realizar melhorias na Capela do Socorro, 
especialmente para o Grajaú. Recursos para ampliar a oferta 
de especialidades médicas como cardiologia, neurologia e 
ortopedia, bem como a realização de cirurgias de alta 
complexidade nos hospitais Geral de Pedreira, Geral do Grajaú, 
e de Parelheiros.  

 

Nome: Adão Venceslau Euzébio 
Representando a entidade/organização: cidadão de Francisco Morato 
Áreas: saúde. 

Sugestão 

Recursos para instalar uma Unidade de Terapia Intensiva (UTI) 
na Santa Casa de Francisco Morato e melhorar o atendimento 
nos postos de saúde do município, com ampliação de vagas 
para consultas e realização de cirurgias.  

 

Nome: Cirlene Souza Machado 
Representando a entidade/organização: cidadã de São Paulo 
Áreas: saúde.  

Sugestão 
Solicita recursos para realizar melhorias no Conjunto 
Hospitalar do Mandaqui, com a compra de insumos e 
equipamentos para seu regular funcionamento.  

 

Nome: Alessandro Silva Cruz - “Sandro Social”  
Representando a entidade/organização: cidadão de Embu-Guaçu 
Áreas: assistência social.  

Sugestão 

Critica o percentual de recursos do cofre estadual destinado às 
áreas da assistência social, esportes e cultura, que juntas 
representam apenas 1% (um por cento) da receita prevista. 
Reivindica que os recursos destinados à assistência social 
passem de 0,51% (cinquenta e um centésimos) para 1,5% (um 
inteiro e cinquenta centésimos) da receita orçada para o 
próximo ano. Solicita recursos para as entidades da terceiro 
setor que atendem a comunidade.  
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Nome: Auriel Brito Leal  
Representando a entidade/organização: cidadão de Guarulhos 
Áreas: funcionalismo público; educação; saúde.  

Sugestão 

Solicita a equiparação salarial dos professores da rede estadual 
com os da rede municipal de São Paulo. Valorizar o 
funcionalismo público, melhorando as condições de trabalho. 
Aprimorar e tornar mais ágil o atendimento, aumentando a 
oferta de vagas para atendimento da saúde pelo sistema da 
Central de Regulação de Ofertas e Serviços de Saúde (CROSS).  

 

Nome: Kátia Regina dos Santos  
Representando a entidade/organização: Associação Unificadora de 
São Paulo 
Áreas: habitação; regularização fundiária.  

Sugestão 

Recursos para investir em habitação popular, regularização 
fundiária e retomar o Programa Estadual de Regularização 
Fundiária - “Cidade Legal”. Recursos para manter o pleno 
funcionamento da Companhia de Desenvolvimento 
Habitacional e Urbano “CDHU”.  

 

Nome: Marcia Cristina da Silva Cambiaghi (presidente) 
Representando a entidade/organização: Sindicato dos Mediadores e 
Conciliadores do Estado de São Paulo - SIMEC  
Áreas: justiça.  

Sugestão 

Reserva orçamentária no valor de R$ 50 milhões destinada à 
remuneração dos mediadores e conciliadores judiciais que 
atendem os beneficiários da justiça gratuita no Estado de São 
Paulo. 

 

Nome: Domingos Leite (líder comunitário) 
Representando a entidade/organização: cidadão dos distritos de 
Guaianases e Lajeado 
Áreas: infraestrutura; saúde.  

Sugestão 

Recursos para melhorar as instalações da estação de 
Guaianases, inaugurada em 27/05/2000 e que necessita de 
reformas urgentes para melhor atender a população, como 
colocação de escadas rolantes, elevadores de acessibilidade, 
substituição do paredão existente entre a antiga e a nova 
estação (que tem sido espaço para prática de crimes por um 
gradil), permitindo a visualização do local e trazendo mais 
segurança a todos. Recursos para o Hospital Geral de 
Guaianases.  
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Nome: Lucas Neves Dutra 
           Eduarda Costa  
Representando a entidade/organização: Diretório Acadêmico da 
Faculdade de Medicina de Taubaté 
Áreas: saúde.  

Sugestão 

Solicita o apoio dos deputados para a estadualização do 
Hospital Municipal Universitário de Taubaté que, por razões de 
má administração, municipalização, falta de repasse de 
recursos e briga política, hoje está como a paralisação dos 
serviços médicos. No dia 10/07/2023, a empresa contratada 
notificou a paralisação dos serviços, fechando leitos e 
suspendendo os atendimentos. A unidade realizava 3 mil 
atendimentos por mês no Vale do Paraíba e seu fechamento 
tem ocasionado a sobrecarga das demais unidades de saúde 
da região, além de comprometer a formação dos estudantes 
dos cursos de saúde.  

 

Nome: Marcos Lerois 
Representando a entidade/organização: Sociedade Amigos do Parque 
Ypê - São Paulo  
Áreas: mobilidade urbana; esporte e lazer. 

Sugestão 
Recursos para que a linha do Metrô do Capão Redondo chegue 
até o Jardim Ângela, com a construção de duas novas estações.  
Aumentar o valor destinado ao esporte no orçamento 2024.  

 

Nome: Maria Madalena Figueiredo (conselheira) 
Representando a entidade/organização: Conselho de Supervisão 
Técnica de Saúde - região Jaçanã Tremembé 
Áreas: saúde. 

Sugestão 

Recursos para adquirir os insumos e materiais hospitalares que 
estão em falta no Complexo Hospitalar do Mandaqui: bombas 
de infusão, sensores, cadeiras de rodas, macas para obesos, 
longarinas, cadeiras de banho e escada hospitalar. Critica a 
terceirização dos profissionais do turno diurno que atuam no 
Complexo. Solicita recursos para realizar concurso público para 
contratação de profissionais da saúde.  

 

Nome: José Antônio Saud Júnior (prefeito) 
Representando a entidade/organização: Município de Taubaté  
Áreas: saúde.  

Sugestão 

Recursos para que o Hospital Municipal Universitário de 
Taubaté volte a ser gerido pelo Governo Estadual, tendo em 
vista que o município não possui recursos suficientes para sua 
manutenção, somado ao fato de que o repasse do Fundo de 
Participação dos Municípios (FPM) tem diminuído.  
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Nome: Ivanildo França                                                 - sugestão via Portal 
Representando a entidade/organização: cidadão do bairro 
Cangaíba/SP 
Áreas: assistência social; educação; segurança; esporte e lazer; cultura; 
infraestrutura; mobilidade urbana.  

Sugestão 

Solicita recursos para implantar: uma unidade do Bom Prato 
para a região da Penha; uma unidade do Centro de Integração 
e Cidadania no bairro de Cangaíba; o 61º Distrito Policial que 
consta no Decreto 33.829 de 1991; cobertura da quadra e 
reforma do muro da E.E. “Ermelino Matarazzo”; uma unidade 
da Fábrica da Cultura; um Ambulatório Médico de 
Especialidades (AME); que a Carreta da Mamografia ofereça 
atendimento na região de Cangaíba; melhorias do Parque 
Sabesp Cangaíba, inclusive com a poda preventiva de árvores 
e nivelamento da quadra. Recursos para implantar uma linha 
intermunicipal ligando o bairro de Cangaíba ao bairro de 
Cumbica, em Guarulhos. Incluir as festas de Casaluce, São 
Vitor e San Gennaro no calendário oficial do Estado. Oferecer 
capacitação para os profissionais da educação trabalharem 
com alunos portadores do espectro autista. Franquear a 
passagem de acesso para a Estação Usp Leste por dentro do 
bairro Jardim Keralux aos moradores da região, atualmente de 
acesso exclusivo de funcionários e alunos, e os moradores 
precisam acessar pela avenida Dr. Assis Ribeiro, perigosa 
avenida onde ficam sujeitos a acidentes. Transformar a antiga 
Estação Vila Matilde da CPTM em um museu do Samba, em 
parceria com a Escola Nenê de Vila Matilde.  

 

Nome: Francisco Santos                                               - sugestão via Portal 
Representando a entidade/organização: cidadão do bairro Jardim 
Pantanal, em São Paulo 
Áreas: regularização fundiária.  

Sugestão Recursos para regularização fundiária das áreas de ocupação. 

 

Nome: Fábio Siqueira                           - sugestão complementadas por escrito 
Representando a entidade/organização: MR Conop - São Paulo 
Áreas: justiça; manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 

Recursos para implantar unidades judiciais em Capela do 
Socorro, São Mateus, Ermelino Matarazzo e Campo Limpo. 
Reivindica: a reabertura da Imprensa Oficial; a reabertura do 
Hospital Perola Byington, unidade da Bela Vista; o fim das 
escolas de lata no estado; a proibição da privatização da 
SABESP.  
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Nome: Laércio Pereira Honorato  
Representando a entidade/organização: Coletivo Caiçara / FACESP - 
São Sebastião 
Áreas: educação; manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 

Recursos para o transporte escolar dos alunos portadores de 
deficiência em São Sebastião. Denuncia que a tragédia ocorrida 
em fevereiro de 2023 em razão dos impactos das fortes chuvas 
em São Sebastião era anunciada: o município recebeu verbas 
do governo federal em 2008, 2012 e 2018 para que fossem 
realizadas as contenções necessárias nas áreas de risco e 
construção de moradias para os residentes dessas áreas. 
Critica a construção dos prédios que estão sendo 
comercializados com preços superfaturados, e a falta de 
assistência do poder público para com as demais comunidades 
atingidas pela tragédia.  

 

Nome: Everton Soares Ferreira                                    - sugestões via Portal 
Representando a entidade/organização: Movimento Social de 
Cidadania Balneário Novo São José.  
Áreas: infraestrutura; assistência social; segurança pública; saúde; 
manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 

Recursos para expandir a cobertura de internet no estado, 
atendendo as periferias, comunidades quilombolas, aldeias 
indígenas e assentamentos. Recursos para ampliar a oferta de 
atendimento às pessoas autistas, com a criação da Casa TEA 
ou Casa Azul, uma rede referenciada para atendimento da 
pessoa com transtorno do espectro autista com psicólogo, 
advogado, assistente social, pedagogo e outros profissionais. 
Recursos para ampliar o policiamento na região central da 
cidade de São Paulo. Recursos para ampliar o atendimento na 
especialidade de ortopedia e reabilitação. Criar legislação que 
agilize a instalação de estações rádio base em todo o estado. 

 

Nome: Paula Pineda Fernandes 
Representando a entidade/organização: Representante da Roche - 
São Paulo 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 
Agradece a oportunidade de trazer o tema de hemofilia para 
discussão e solicita aprimoramento das políticas públicas 
existentes para esses pacientes e seus familiares.  
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Nome: Maria Rosani (presidente) 
Representando a entidade/organização: Associação dos Funcionários 
do Grupo Santander Banespa, Banesprev e Cabesp - AFUBESP 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 

Manifesta repúdio e solicita apoio dos deputados no tocante à 
luta contra a retirada do patrocínio dos Planos de Benefício 
Definido dos aposentados do extinto Banespa, com a 
consequente redução de renda, levando muitos a buscar 
atendimento no Sistema Único de Saúde, causando ainda mais 
superlotação nas unidades. 

 

Nome: Rita de Cássia Berlofa 
Representando a entidade/organização: CONTRAF - CUT/ São Paulo 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta.  

Sugestão 
Solicita o apoio dos parlamentares na luta contra a retirada de 
patrocínio do Banesprev e a transferência de gestão.  

 

Nome: José Fernandes Martins   
Representando a entidade/organização: cidadão de Suzano 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 

Critica a postura dos prefeitos em priorizar obras como 
asfaltamento de ruas em detrimento de melhorias em áreas 
como saúde, transporte e outras áreas. Enfatiza a necessidade 
de um olhar atencioso para as periferias.  

 

Nome: Jurandyr Pimentel (diretor)      
Representando a entidade/organização: Sinergia CUT e ANAPAR - São 
Paulo 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 

Critica a intenção de retirada de patrocínio da aposentadoria 
dos eletricitários, a redução dos aportes aos planos de 
previdência privada, o aumento das tarifas de energia elétrica 
e os ataques aos planos de previdência e planos de saúde dos 
aposentados eletricitários, que impactam diretamente o 
Sistema Único de Saúde, levando à sobrecarga da rede pública 
de saúde. 

 

Nome: Fernando Mirancos  
Representando a entidade/organização: Fundação da Cesp - FUNCESP  
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 

Aponta que, à época da privatização da Eletropaulo, as 
empresas que venceram receberam incentivos financeiros do 
Poder Público com o compromisso, dentre outros, de garantir 
o pagamento da aposentadoria dos ex-funcionários, e que se 
não cumprirem com a obrigação devem devolver o dinheiro que 
receberam.  
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Nome: Vera Lucia Marchioni  
Representando a entidade/organização: Sindicato dos Bancários de 
São Paulo 
Áreas: manifestação sem vinculação orçamentária direta. 

Sugestão 
Critica a pretensão de privatização da SABESP, CPTM e Metrô, 
bem como a retirada dos direitos dos bancários e eletricitários 
aposentados.  

 


